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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

 VERBALE N° 109  DEL  31/10/2017    

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 
Studio e consultazione sulle Variazioni al Bilancio di Previsione 2017/2019. 
Audizione del Dirigente Dott. Sebastiano Luppino. 
 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

09,30 

 

 

11,20 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria          SI 
       

 

 

09,30 

 

 

11,20 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI  

 

 

09,30 

 

 

11,20 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

09,30 

 

 

11,20 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

09,30 

 

 

11,20 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 
 

        SI  
 

 
 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 31 del mese di Ottobre, alle ore 09,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Scibilia Noemi, Messana Saverio e  Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Alle ore 09,40 fa ingresso il Dirigente della Direzione 6 Ragioneria Dott. Sebastiano Luppino 

Il Presidente Lombardo dopo avere dato lettura del punto all’ordine del giorno:”Studio e 

consultazione sulle variazioni al bilancio di previsione 2017/2019. audizione del Dirigente 

Dott. Sebastiano Luppino” cede la parola al Dirigente comunale al fine di relazionare in merito. 

Il Dott. Luppino premettendo che si è convenuto di adottare un unico atto deliberativo inerente la 

salvaguardia degli equilibri di bilancio e le variazione di assestamento generale al bilancio di 

previsione 2017 – 2019, traccia le linee guida generali di tale provvedimento amministrativo. 

La normativa, precisa il Dott. Luppino, prevede per il mese di luglio l’assestamento al Bilancio 

2017, contestualmente al nuovo Documento Unico di Programmazione, mentre nel mese di 

novembre le variazioni di assestamento generale al bilancio di previsione 2017/2019. 

Relativamente alla ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi, prosegue il Dott. Luppino, 

si prende atto dello stato di esecuzione dei programmi al 31/07/2017, inseriti nel DUP (Documento 

Unico di Programmazione). 

Il Dott. Luppino premettendo che trattasi di una manovra difficile in riferimento al rispetto dei vincoli 

di finanza pubblica (allegato “C” alle variazioni di bilancio) individua come punto dolente, con 

ripercussioni sugli equilibri di bilancio per gli anni 2018 e 2019, l’applicazione delle nuove tariffe 

del servizio idrico a seguito della predisposizione del nuovo PEF (Piano Economico Finanziario). 

Il Consigliere Messana in merito agli equilibri di bilancio tra entrate e  uscite  evidenzia l’enorme 

differenza tra quanto si prevede di incassare e quanto effettivamente viene introitato dal canone 

idrico. 

Il Dott. Luppino precisa che con la contabilità armonizzata viene calcolato, sulla media degli ultimi 

5 anni, fra il totale incassato e il totale accertato, il Fondo Credito di Dubbia Esigibilità che 

relativamente al canone idrico si aggira su una percentuale del 30%. Fondo vincolato in uscita a 

copertura delle minori entrate derivanti dal pagamento del canone idrico. 

Il Dott. Luppino comunica che in un recente incontro con il Sindaco, l’Assessore e il Dirigente al 

ramo ha rappresentato la necessità di migliorare, sotto diversi aspetti, la riscossione delle entrate. 

Migliorando la comunicazione e i tempi di emissione delle bollette del canone idrico. 

Bisogna,  prosegue il Dott. Luppino migliorare nella tempistica e in tal senso si sta operando 

utilizzando sistemi informatici più efficienti e funzionali. 

Il Consigliere Messana esterna il proprio disaccordo in merito alle tariffe del canone idrico 

preannunciando che non voterà mai in Consiglio Comunale proposte di delibere in tal senso se 

non migliora il servizio idrico comunale. 

Il Dott. Luppino fa presente che è stato dato incarico ad una ditta esterna per elaborare il PEF 

relativo al canone idrico in quanto è difficile e complicato per gli uffici comunali predisporre da soli 

le tariffe. La ditta incaricata, precisa il Dott. Luppino, è una ditta specializzata che ha già  lavorato 

per la predisposizione delle tariffe del canone idrico del Comune di Ragusa. 
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Il Consigliere Scibilia chiede quanto verrà corrisposto alla ditta incaricata. 

Il Dott. Luppino risponde che la somma da elargire alla ditta ammonta ad Euro 12.000,00 più IVA. 

Il Dott. Luppino fa presente che dall’assestamento generale al bilancio di previsione 2017/2019 si 

evidenziano, dall’allegato “B”, maggiori entrate che pareggiano la parte corrente con il 

conseguente equilibrio di cassa. 

Tali somme, per un totale di Euro 274.000,00, continua il Dott. Luppino, che costituiscono quota 

vincolata per spesa investimenti, saranno utilizzati per acquisto arredi scolastici e per investimenti 

in opere pubbliche, mentre per pareggiare il costo dell’acqua sono necessari ulteriori 300.000,00 

Euro. 

Il Dott. Luppino comunica che il parere favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti in merito alle 

variazioni di bilancio è stato espresso dall’Organo di Controllo nella giornata di ieri (30/10/2017). 

Alle ore 11,10 lascia la seduta il Dott. Sebastiano Luppino. 

 

Dopo un ampio dibattito e preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 11,20, Il 

Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 

   IL PRESIDENTE                                                                       IL SEGRETARIO                                                    

LOMBARDO VITO                                                                    LIPARI GIUSEPPE  

                                                                                                                                                 


